



Überqueren der Strasse mit Fussgängerstreifen

1. Vorschrift zur Benutzung

Zu Fuss gehende Personen müssen Fussgängerstreifen und Über- oder Unterführungen benutzen, wenn diese weniger als 50 m entfernt sind.

Ist der kürzeste Weg auch immer der sicherste Weg?

Im Bezug auf die Sicherheit wird empfohlen, wo immer möglich, den Fussgängerstreifen zu benutzen – Umwege lohnen sich!



2. Vortrittsregelung

Auf Fussgängerstreifen haben die Fussgänger den Vortritt, sofern der Vortritt nicht durch eine Ampel oder andere Verkehrsregelung geregelt wird.

Die Fussgänger dürfen jedoch vom Vortrittsrecht nicht Gebrauch machen, wenn herannahende Fahrzeuge bereits so nahe sind, so dass sie nicht mehr rechtzeitig anhalten könnten.



z.B. Buochserstrasse Höhe Dorfpark

Bei Fussgängerstreifen, die durch eine Verkehrsinsel unterteilt sind, gilt jeder Teil des Überganges als selbständiger Streifen.

↔ 1. Überquerung

↔↔ 2. Überquerung

3. Verhaltensregeln beim Überqueren

- Das Überqueren beginnt stets mit einem Kontrollblick in beide Richtungen, um sicherzustellen, dass die Fahrbahn für das Überqueren frei ist bzw. die herannahenden Fahrzeuglenker die Absicht der Fussgänger „die Fahrbahn zu überqueren“ wahrgenommen haben und noch anhalten können.
- Speziell für Kinder sind das Einschätzen der Geschwindigkeit herannahender Fahrzeuge und das Verhalten von Autofahrern sehr schwierig. Kindern und eher unsicheren Fussgängern wird daher empfohlen, die Strasse erst zu überqueren, wenn die Autos stillstehen.
- Die Fussgänger haben die Strasse zügig zu überqueren (nicht springen).
- Aus Sicherheitsgründen ist ein Umkehren oder Zurücklaufen möglichst zu verhindern.



als Fussgänger



Erhöhte Aufmerksamkeit!

Die Fussgänger müssen besonders vor und hinter haltenden Fahrzeugen, behutsam auf die Fahrbahn treten. Speziell bei Autos mit einem hohen Heck (Kombi, Kastenwagen, Lieferwagen...) werden die hervortretenden Fussgänger - insbesondere Kinder - erst sehr spät bzw. erst unmittelbar beim Betreten der Fahrspur wahrgenommen

4. Überqueren mit Fahrrad

Überquert man einen Fussgängerstreifen mit einem Fahrrad, gilt es abzustiegen und dieses zu stossen.

